



## Procès-verbal de l'Assemblée Générale du samedi 6 septembre 2025

L'AG 2025 se déroule à la salle de Prassurny et commence à 1707/h. L'ordre du jour préparé par le comité prévoit les points suivants :

1. Mot de bienvenue
2. Contrôle des présences
3. Admissions – démissions – exclusions
4. PV de la dernière assemblée
5. Rapport d'activité
6. Rapport du Caissier
7. Rapport des vérificateurs
8. Mot du président du FC
9. Demande du FC
10. Divers
11. Orateur du jour M Moulin Yves

### **1. Mot de bienvenue**

Il est 17h, le Président, M. Alexis Tornay, ouvre la 34<sup>ème</sup> assemblée générale de notre société. Il salue les 36 membres présents et leur souhaite la bienvenue.

Le Président demande à l'assemblée de bien vouloir se lever et d'observer un instant de silence en mémoire des membres et amis du FC Orsières et du Ballon d'Or trop tôt disparus. Ayons une pensée toute particulière pour Roger Vernay, ancien joueur et surtout membre du ballon d'Or depuis sa création.

## 2. Contrôle des présences

Une feuille pour le contrôle des présences circule dans l'assemblée. Il en ressort que 36 membres sont présents pour l'assemblée et que 35 personnes seront présent pour le repas. Le président annonce également les 26 personnes suivantes comme excusées : Reuse Stéphane, Délèze Jean-Baptiste, Hôtel Edelweiss par Lonfat Christophe, BTB par Jordan Raphaël et Tornay Simon, Moulin Grégoire, Hubert Michel, Vernay Reynald, Boutique la Griffe par Claret Nicolas, Mock Jérémy, Thétaz Jean-François, Cavé Emilien, Tornay Benoît, Michaud Patrice, Cotture Florentin, Pellouchoud Karim, Tornay Julien, Aubin Kévin, le Cabanon par Manivet Laurent, Abbet Pierre-Louis, Rausis Joachim, Pellouchoud Ismaël, Maret Stéphane, Gabioud Serge, Terrettaz Camille, Tornay Pascal, Rausis Laurent, Tornay Jean-Michel, Favre Jean-Michel, Aubin Olivier, Tornay Dani, Moulin Raphaël, Tornay Bastien, Thétaz Pierre-Marie.

## 3. Admissions – Démissions - Exclusions

Notre club comptait lors du dernier exercice 132 membres.

### ➤ Admission

- Darbellay Pierre
- Moulin Raphaël
- Rausis Grégoire
- Charly Lovey SA
- Laterza Valentin
- Ferrari Michel
- Thibaudeau Nicola
- Pellouchoud Karim
- Cotture Florentin
- Le Cabanon Champex-Lac
- Aubin Kévin

### ➤ Démission

- Sütterlin Yan
- Roger Vernay (décès)
- Fellay Mathias
- Entreprise René Rausis
- Métroz Jean
- Bernabei Stéphane

### ➤ Exclusion :

- Aucune

**Total : 138 membres**

#### **4. PV de la dernière assemblée**

Comme annoncé dans la convocation le PV est disponible sur le site internet du FC Orsières. Par soucis de protocole le président demande tout de même à l'assemblée si quelqu'un en veut lecture. Aucune demande. L'assemblée remercie son auteur par de chaleureux applaudissements.

#### **5. Rapport d'activité**

Le comité s'est réuni à plusieurs reprises durant cette saison. Nouveaux éclairages du terrain, points de situation des cotisations, sortie à ski du comité, affichage des membres du ballon d'Or au terrain, totomat, organisation de l'assemblée générale, recherche de membres, idées d'oratrice ou d'orateur, sortie des membres en 2025 voilà les quelques sujets abordés durant les séances.

Nous avons comme durant le dernier exercice, généreusement offert et servis la raclette lors de la journée des juniors du FC Orsières le 15 juin dernier. Initiative grandement appréciée par le comité du FC et par toutes les personnes présentes.

Le 11 juillet dernier, 50 membres de notre club se sont rendus à Berne pour une sortie très appréciée de tous. Apéro au bord du lac de Morat, suivi d'une raclette à la buvette du FC Morat et pour terminer le match de l'euro féminin opposant l'Espagne à l'Italie. Une journée riche en moments d'échanges et d'amitiés. A la fin de l'assemblée, quelques images de cette belle journée sont présentées à l'assemblée.

Le président termine en remerciant ses collègues du comité, Albert Didier, Stéphane et Théo pour les séances et surtout les bons moments passés ensemble lors de nos longues soirées qui se terminent toujours par un repas dans les différents commerces de la commune.

#### **6. Rapport du caissier**

Le caissier, Albert Joris, donne lecture des comptes pour l'exercice 2024/25. Les dépenses se montent à CHF 36'525.82 CHF. Un versement de CHF 30'000.- a été effectué concernant le solde du paiement pour les nouveaux éclairages du FC Orsières. Les recettes de cotisations à CHF 38'200CHF.

Résultat de l'exercice : 2474,18 CHF

Solde en banque au 30.06.2025: 152 444,78 CHF

Albert remercie les membres pour le paiement rapide des cotisations.

## 7. Rapport des vérificateurs

Les vérificateurs, par M. Bastien Richard, donne lecture de leur rapport, attestant que les comptes sont conformes aux pièces comptables et demandent à l'AG de les approuver et d'en donner décharge aux organes responsables. Ce qui est fait à l'unanimité

## 8. Mot du président du FC Orsières

Monsieur le président, Chers membres du comité, Chers membres du BO, Chers Amis du FCO,

Alexis m'a dernièrement dit qu'il avait **pas l'impression que j'avais préparé mon AG** du FC, le 14 août dernier. Bon...

Peut-être qu'il va penser pareil de mon intervention ce soir...mais je vous ai bien préparé un petit mot.

Pour ceux qui étaient présents à l'AG, je vais **pas tout répéter** ce soir. Pas de soucis. Ce n'est pas l'objectif, mais il y aura **quelques reprises**.

Pour ceux qui n'étaient pas là, rappel le PV sur **le site du FC** pourra vous donner **une idée** du contenu. Site mis à jour chaque semaine.

Donc je vais **pas revenir** ici sur la **vie courante** du FC, ni sur les équipes du club ou sur le comité de 9, qui était présent au complet à l'AG et que vous connaissez. Il n'y a pas eu de changement cette année.

Aujourd'hui et en deux parties,

1. je vais donc faire un **rapide point sur l'état du club** à l'aube de ses 70 ans (tiré de ma préparation de l'AG)
2. et surtout vous parler du futur, notamment de notre projet d'investissement.

Mon intervention **regroupera ainsi les points** 8 et 9 de l'OJ proposé par le BO.

Je précise volontairement ne pas revenir plus largement sur le 70<sup>ème</sup>. Alexis en a déjà parlé et à ce stade, si vous avez noté les dates, c'est déjà bien. La communication suivra le moment venu.

Sachez en passant que notre préoccupation ces jours, c'est l'album Panini pour tous les concernés du FCO ! Ca va se faire dès lundi !

### 1. ETAT DU CLUB

Donc après ma 1<sup>ère</sup> année de présidence, mais **surtout à l'aube du 70<sup>ème</sup>. comment il va notre FCO?**

Pour moi, c'est un beau club, une belle famille avec un engagement fantastique et des gens magnifiques.

J'ai eu le privilège de **recevoir** un club qui fonctionnait bien et mon objectif général – le jour où – sera aussi de pouvoir le **transmettre** dans une bonne situation, même avec quelques années supplémentaires.

**Tout est vraiment positif ? Dans l'ensemble j'ai l'envie de dire oui**, mais je dis aussi que ce serait une grosse erreur de croire que les choses sont acquises. Donc cette belle famille demande aussi un **travail permanent**. Qu'on soit clair, pas seulement de moi, mais un travail et une responsabilité de tous !

Parce que le FCO c'est **un ensemble qui forme un tout avec plusieurs piliers** :

des entraîneurs, aux joueurs, en passant par les différents comités (4 avec officiel, TP, BO et 70<sup>ème</sup>), les bénévoles, les sponsors, nos employés, mais aussi les manifestations (Champex, St-Nico...), le TP, les entrées J+S, les cotisations et les cartes supporters...,

Tout le monde et tout est important. **Je dis régulièrement « Chacun a sa place au club, mais chacun à sa place »**

Et **par-dessus** tout ça, j'ai envie de mettre avant les **valeurs du club** et ce qu'il représente.

Parce que « **avoir des valeurs** », pour moi, c'est très **important**. Il y a des manières de se comporter. Ca **dépasse d'ailleurs le cadre du FC**, mais on doit garder des principes et des règles, ce qui n'empêche **ni de s'amuser, ni de rigoler, ni de passer de moments privilégiés...**

1. Personne n'est **au-dessus** du FC Orsières, y compris, évidemment, moi, son président.

2. Personne n'a le **droit de ne pas faire honneur** à ce que représente le FC Orsières à son **histoire**, au **travail** accompli depuis bientôt 70 ans par tellement de monde, dont beaucoup encore ici présents.

3. Personne n'aura le droit de se comporter en lien avec le FC Orsières, comme on a pu le voir **ailleurs ce printemps** dans d'autres clubs ou d'autres situations. Il y a des choses qui ne sont pas acceptables et sur lesquelles le comité ne transigera pas.

Donc il y a **une ligne** que le club doit garder, au-dessus de tout et de tous. Comme je l'avais dit à l'AG, tous ensemble, restons du **bon côté** et mettons fièrement en avant notre appartenance au FC Orsières en **montrant l'exemple** au quotidien.

Je l'ai aussi dit à l'AG, je préfère dire **plutôt 2x « merci »** que d'oublier de le dire. J'ai pas de soucis à répéter que dans cet ensemble, je suis **bien entouré**.

- Merci à tout le comité : du premier au dernier. Chacun fait sa part du job. C'est juste top. Merci à Théo, Yoan, Sophie, Denis, Ariane, Patrick, Sandra et Hugo. Je savais avec qui j'allais travailler quand j'ai dit oui. Je n'ai pas été déçu, dans l'ensemble.
- Merci à Eliane, Ami, Sylvia, Marielle l'an dernier, Marie-Claude et d'autres cette saison. On les voit, plus ou moins, un peu ou beaucoup ou peut-être même pas. Et pourtant, régulièrement, semaine après semaine, le job est fait. Ça fonctionne, on peut compter dessus.
- Il y a un an, **je savais** un chose : le FCO était une **belle et grande famille**. Je n'ai donc pas été étonné d'en **avoir la confirmation** durant cette année.

**Et ça doit le rester !**

Voilà, sans transition particulière je fais le lien avec le point 9 de l'OJ, si le président le permet.

## 2. PROJET

Assez tôt en ayant repris le club en séance de comité, s'est posée la **question des installations** et d'un ordre de **priorité**.

On venait d'avoir de nouveaux éclairages, les supporters sont plutôt bien lotis, les terrains vont comme ils vont...

Donc **on fait quoi** ? Sachant que ne **rien faire** pouvait aussi être une option. Tout le monde a bien vécu la saison dernière avec les installations existantes. Les entraîneurs ou joueurs ne sont pas forcément trop demandeurs...

Partant de là, j'ai **mis en avant la réfection du sous-sol**, que le **comité a validé**, comme une évidence.

Pour rappel à l'AG du BO 2024, l'an dernier, je vous en avais que **c'était dans le pipeline** et **qu'on allait y travailler**. Donc pas **surprise**.

Pourquoi on le fait ?

1. Parce qu'il faut soigner les gens qui font vivre le club au quotidien.  
En pensant d'abord aux joueurs (de l'EF à la I) et entraîneurs, les principaux utilisateurs et nos employés. **Idée de base**.
2. Parce que rien n'a été fait à ce niveau depuis longtemps, voire depuis toujours sur cet espace
3. Parce que l'état actuel n'est **plus vraiment tenable**, si on regarde les couloirs et ce qu'en font certains jeunes (zonent, fument)...
4. Et plus largement parce ce qu'il faut **aller de l'avant**, avancer et essayer de faire, au mieux.
5. Dit **concrètement**, parce qu'aujourd'hui, toute le monde passe partout, avec des caisses de bières, des habits de juniors, du matériel du FC et surtout : raison principale : tous les gens qui vont en bas dessous régulièrement (entraîneur, joueurs, Ami, Sandra, Eliane ...) doivent aller **au fond** du bâtiment pour leurs besoins dans des espaces serrés.

L'idée de base, en **deux points**, est la suivante :

1. D'une part de **modifier l'ordre des pièces** et de mettre devant/en avant celles qui sont régulièrement utilisées (local à ballon, local cantinières, local pour Ami)
2. D'autre part de **séparer les accès**. Chacun a sa place, sans que d'autres y viennent aussi. Les **flux seront ainsi mieux répartis** et l'accès aux jeunes réduits uniquement à l'espace qui les concerne. Évite de fumer, zoner et autre comme maintenant...

Connecté à cette réfection, le **talus nord** du synthétique mérite également une **mise à jour**. Place **perdue**, à l'entrée du complexe et **sans sécurité**, sa rénovation est liée au projet du sous-sol pour faire une place belle et plus accueillant qu'un parking sauvage.

Ici les objectifs sont :

1. **Sécuriser l'ancien accès** au synthétique (escalier, hauteur sans barrière)
2. Profiter de ce nouvel espace plat pour **caser un local matériel** extra sportif

2 **ancrages réalisés** dernièrement dans le mur existant afin de pouvoir bâtir sur celui-ci

Le projet a été présenté à l'AG du FCO où il ressortait, pour le côté critique, que c'était cher et que d'autres options étaient possibles en termes d'espace.

1. **Cher ?** oui, bien sûr, on y reviendra. Mais qu'est-ce qui est pas cher en 2025 ? Sera-ce moins cher dans X+5 ? Non. Et un jour il faudra refaire.
2. **Espace inoccupé** : partiellement, car recul pour « vestiaire habits jeunes », espace Ami utilisé et espace technique refait. Donc oui tout au fond, mais pas complètement.

La **conclusion** de cette première année de réflexion et de la présentation à l'AG est

- que le projet va **avancer**,
- qu'une **commission** a été **mise en place** pour être plus efficace avec des gens du comité plus de la technique (s'avoir bien s'entourer) = Denis, Patrick Théo et moi) et
- que comme prévu déjà avant, le projet pourra **avancer par étapes**. Le but de base était d'améliorer le **quotidien** des utilisateurs, donc la partie 3 (tout au fond) ne sera pas faite nécessairement dans ce projet.

Si je vous présente ou représente le projet, c'est aussi pour la **question du financement**. En AG, le projet a été présenté à 475k et les gens l'ont arrondi à 500. La réalité est que **15k ont déjà été payés**, donc 460k (sur base estimée, pas soumissions) et que **50k pour la partie finale** ne seront pas forcément réalisés. Donc on part sur **410k**.

Dans ces 410k, 50k sont liés au cabanon qui viendra se poser sur le replat fait au nord du synthétique (+travaux mur), ce qui ramène la réfection du dessous (uniquement) à 315k, dont pratiquement 100k pour le changement chauffage via PAC et le système électrique → non visible = 1/3 projet, mais prêt pour les années à venir et économie énergie.

Financement : 260k le FCO = +/- 2/3, + 25% max100k le BO + soutien commune et J+S ? + solde (rappel 50+50 pour un projet à 345k, il y a 10 ans) + financement tiers d'une manière ou d'une autre...

Calendrier + question (= pour terminer)

- Automne 25 : Mise à l'enquête du tout et appels d'offres avec priorité évidente à nos sponsors, BO et panneaux. En cours !!
- Hiver 25/26 : Début des travaux d'abord intérieur puis extérieur

- 14 juin 2026 : Inauguration des nouvelles infrastructures dans le cadre du 70ème anniversaire

Donc **demande officielle** de la part du FCO à BO de financer ce projet à hauteur de 1.- sur 4.-, sachant que après pour quelques temps, pas de gros nouveaux projets à horizon à ct. Et que ce projet est là pour plusieurs décennies.

C'est avec cette demande que je termine mon mot vous remerciant de votre écoute et de votre intérêt. Je souhaite à tout le monde de passer une bonne soirée.  
Merci au comité du BO et que vive le FCO !

Louis Tornay  
Président FCO

## **09. Demande du FC Orsières**

Voir point 8.

## **10. Divers**

Le président présente un diaporama de la sortie de l'euro féminin.

Voici quelques dates concernant les manifestations du FC Orsières :

- 1 février 2026 Loto
- 14 juin 2026 journée du 70<sup>ème</sup> avec inauguration des travaux
- 7 novembre balade gourmande de la St martin

- Aucune demande de parole de la part de membre, le président clos cette 33ème assemblée générale à 17h50 en remerciant tous les membres présents et en passant la parole pour un exposé à M Moulin Yves

### **Exposé de M Moulin Yves**

Le président remercie chaleureusement M Moulin Yves de sa présence et lui cède la parole pour une présentation d'environ 1heure.

Le secrétaire du jour : Didier Duay